



**Welcome to  
Escuela de Arte  
San Telmo**

**Interactive Media/  
Design/ TH Augsburg**

# Escuela de Arte San Telmo

## Kommen und Gehen

---

### ANREISE

Wir sind gemeinsam mit dem Privatauto eines Bekannten zum Münchner Flughafen gefahren, von welchem aus wir etwa zwei Stunden nach Madrid geflogen sind, dort haben wir etwa eine Stunde auf den Anbindungsflug gewartet und sind nach Abflug etwa eine Stunde später in Málaga gelandet.

Von dort aus wurden wir mit einem, vom Hotel gestellten Shuttle abgeholt und ins Zentrum der Stadt bis zum Hotel gefahren, wo wir die erste Woche verbracht haben. Nach der Zeit im Hotel sind wir mit unserem Gepäck zu Fuß zur Wohnung gelaufen, welche zum Glück nur etwas mehr als 5 Minuten entfernt lag.

### VERKEHRSANBINDUNG

Der große Vorteil von Málaga ist, dass, soweit man im Zentrum wohnt, alles relativ gut zu Fuß erreichbar ist. Für Ziele weiter weg kann man aber mit dem Bus ganz einfach von A nach B fahren, hierbei muss man auch nicht zwingend eine Fahrkarte kaufen, sondern kann einfach beim Einsteigen vorne mit der Kreditkarte für die Fahrt bezahlen.

## Stadt und Land

---

### EBENSERHALTUNGSKOSTEN

Die monatlichen Kosten beliefen sich im Gesamtumfang auf etwa 800 Euro. 480 Euro davon gingen an den Vermieter und etwas mehr als 300 für Essen und



*Aussicht auf Málaga (Hafen, Paseo de Parque)*

Haushaltsmittel.

### BESONDERHEITEN DER STADT UND DES LANDES

Die Stadt bietet viele Vorteile, vor allem wenn man im Zentrum von Málaga wohnt. So kann man zum Beispiel fast alle Ziele, wie Supermärkte oder Restaurants zu Fuß in weniger als zwanzig Minuten erreichen. Auch die meisten der Sehenswürdigkeiten befinden sich im Zentrum und sind einfach zu erreichen. Und falls man doch einmal weiter weg muss, gibt es eine sehr gute Busanbindung. Es gibt auch einen Hafen und einige sehr schöne Strände in der Nähe, zu welchen man ebenfalls problemlos laufen

kann. Was die Preise angeht, sind diese, obwohl es sich um ein Touristengebiet handelt, relativ normal und stehen in Verbindung zu meistens sehr guten Leistungen. Die Menschen in Málaga sind alle sehr freundlich und hilfsbereit, auch wenn sehr viele von ihnen nur sehr wenig bis gar kein Englisch sprechen, was manchmal zu Beginn für ein paar Probleme gesorgt hat. Außerdem haben die Anwohner in diesem Teil Spaniens einen sehr starken Akzent und sind dadurch auch teilweise sehr schwer zu verstehen.

### KULTUR UND TRADITION

Eines der ersten Dinge, die man in Spanien lernt ist, dass man sich an den Bushaltestellen anstellen muss und nur vorne einsteigen darf, das war zu Beginn etwas verwirrend. Auch muss man immer darauf achten, die Siesta zu beachten, wenn man etwas unternehmen möchte. Dafür gibt es aber auch längere Öffnungszeiten am Abend. Auch sind vor allem (Tapas) Bars sehr beliebt und definitiv ein „Muss“ wenn man dort ist. Wichtig ist auch auf die Feiertage zu achten, die dort gefeiert werden. So war während meinem Aufenthalt die sogenannte „Semana Santa“, die Osterwoche, welche durch die vielen traditionellen Umzüge fast das gesamte Stadtzentrum lahmlegt und es extrem schwierig macht überhaupt nach draußen zu gehen.

# Escuela de Arte San Telmo

## Studieren

---

### STUDIENANGEBOTE

Die Kursangebote der Escuela sind weit gefächert, von Mode-design bis hin zu Illustration und Fotografie. Die Kurse sind alle auf Spanisch, obwohl online Englisch als Sprachlevel angegeben wird. Die Vorlesungen sind meistens grundsätzlich mehr wie klassische Unterrichtsstunden strukturiert, in einigen wird aber auch in dieser Zeit nur an den Arbeitsaufträgen weitergearbeitet. In letzteren Fächern wird oft verlangt, dass nur in der in der Schule zur Verfügung gestellten Zeit an den Projekten gearbeitet wird und nicht zu Hause.

### STÄRKEN DER HOCHSCHULE

Die Escuela de Arte San Telmo weist sich vor allem durch die gute Lage im Zentrum aus, sowie ihr entspanntes Arbeitsumfeld. Die Professoren gehen zu jeder Zeit auf die Bedürfnisse der Studierenden ein und versuchen so gut es geht (falls existent) Sprachbarrieren zu überwinden. Auch das Arbeitspensum ist im Vergleich zur Hochschule entspannter. Auch wurde es mir ermöglicht die Fächer frei aus den verschiedenen Studienrichtungen, wie Fotografie, Illustration und Interaktives Design zu wählen, sodass ich trotz meines niedrigen Spanisch-Niveaus dem Unterricht folgen konnte. Durch die freie Wahl konnte ich mich für Fächer entscheiden, die nicht mit einer schriftlichen Prüfung sondern mit Projekten abgeschlossen werden.

### EINSCHREIBEN

Das Einschreiben verlief online über die Hochschul-Website von San Telmo:

<https://www.escueladeartesantelmo.es/en/international/> hierfür war ein Motivationsschreiben zwingend nötig, außerdem ist ein Portfolio empfehlenswert. Außerdem müssen persönliche Daten angegeben werden, sowie der Kontakt, über welchen du in Zukunft zum Stand deiner Bewerbung auf dem Laufenden gehalten werden willst.

## Leben & Feiern

---

### WOHNEN

Ich bin gemeinsam mit meiner Kommilitonin in einer Wohnung mit drei individuellen Zimmern und einer geteilten Küche untergekommen. Diese befand sich direkt im Zentrum von Málaga und hatte damit eine perfekte Lage. Wir haben für die Unterkunft 480 Euro im Monat gezahlt, allerdings war es eine Erdgeschosswohnung ohne Fenster nach außen und es gab leider ein großes Problem mit Kakerlaken, vor allem gegen Ende.

### INTERNATIONAL STUDENTS

Für internationale Studenten bietet die Stadt Málaga viele Aktivitäten an, von San Telmo spezifisch gibt es aber keine Angebote.

### PARTY

In Málaga gibt es vor allem im Zentrum eine Vielzahl an Clubs und Bars, von welchen einige auch Angebote für Erasmusstudenten haben.

### TIPPS

Der Campus der Escuela de Arte San Telmo ist nicht wirklich wie ein Hochschul-Campus aufgebaut, mehr wie eine normale Schule. Es gibt also sehr wenige Arbeitsbereiche, und man muss entweder auf die Räumlichkeiten



*Málaga bei Nacht (Kathedrale)*

des El Ejido Campus der UMA (University de Málaga) oder die eigene Wohnung ausweichen. Dadurch gab es auch allgemein sehr wenige Aktivitäten auf dem Gelände der Schule selbst.

### More Information

Escuela de Arte San Telmo  
Calle El Ejido 3  
29013 Málaga, Spanien  
<https://www.escueladeartesantelmo.es/en/home-2/>

[anna-lena.muench@hs-augsburg.de](mailto:anna-lena.muench@hs-augsburg.de)

# Weitere Impressionen



*Kuchen im Café Caramello Salato*



*Strand El Palo Ende Februar*



*Aussicht auf Málaga*

# Weitere Impressionen

